# MARTES 8 DE MAYO DE 2018 | NUMERO 24835 AÑO LXXI

http://www.ovaciones.com

Advierte Videgaray

# Relación con EU. en punto crucial

'Las decisiones definirán nexos en los próximos años y décadas'

WASHIGNTON, EU.- México y Estados Unidos atraviesan un "momento crucial" en sus relaciones por la renegociación del acuerdo de libre comercio TLCAN pero deben "superar las diferencias" en pos de la prosperidad de ambos, dijo el lunes el canciller mexicano Luis Videgaray.

Los gobiernos de México y Estados Unidos "no podemos permitir que las diferencias definan la relación. Tenemos que ser capaces de trabajar en el interés de dos países vecinos y hermanos para superar esas diferencias", dijo tras reunirse en Washington con su homólogo estadounidense, Mike Pompeo.

Videgaray destacó la importancia de la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), vigente entre México, Estados Unidos y Canadá desde 1994 y bajo revisión a instancias de Washington desde agosto pasado.

"La relación entre México y Estados Unidos se encuentra en un momento de definición", declaró a periodistas. "Las decisiones que se tomen entre nuestros gobiernos en los próximos meses, incluso en los próximos días, habrán de definir cómo será la relación en los próximos años y décadas. Estamos en un momento crucial en la renegociación del TLCAN", añadió.

Videgaray y el jefe negociador del TLCAN para México, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, iniciaron este lunes una



WASHINGTON.- Luis Videgaray y Michael Pompeo. Negociaciones del TLC.

# Separará EU a familias ilegales

LOS ANGELES, Calif .- "No queremos separar familias, pero no queremos que familias vengan a la frontera ilegalmente", dijo ayer el fiscal general de Estados Unidos, Jeff Sessions, al reiterar la política migratoria de "tolerancia cero" del gobierno de Donald Trump.

"Si cruza la frontera ilegalmente, le procesaremos, es así de simple", dijo el fiscal junto al jefe de la policía migratoria ICE, Thomas Homan, en San Diego.

Un centenar de centroamericanos atravesó México hasta Estados Unidos con el objetivo de pedir asilo. La movilización fue muy criticada por Trump, que llegó al poder con la promesa de deportar a millones de indocumentados y construir un gigantesco muro en la frontera sur.

Y la separación de familias es una de las principales preocupaciones de estos migrantes.

'Si contrabandea indocumentados por nuestra frontera, le procesaremos; si contrabandea un niño, le procesaremos. Y el niño será separado de usted como lo

requiere la ley", dijo el fiscal general -equivalente a un ministro de Justicia-, que ha sido uno de los principales promotores de leyes migratorias más duras.

Los estadounidenses tienen razón, y es justo y decente que pidan esto, que quieran fronteras más seguras y un gobierno que sepa quién está aquí y quién no", indicó. "Donald Trump se lanzó a la presidencia con ese ideal, creemos que es una de las grandes razones por las que ganó".

visita de trabajo a Washington en la que abordarán los avances con miras a un nuevo TLCAN con el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, según

un comunicado de la cancillería mexicana.

México enfrenta las conversaciones "de buena fe, con espíritu constructivo, convencido de que

tenemos enormes oportunidades concretas de generar prosperidad", dijo el canciller mexicano luego de reunirse con Pompeo.

## Tiene dólar nivel más alto desde enero

El peso terminó con una depreciación de 1.04 por ciento o 20 centavos, para ubicarse en cerca de 19.47 pesos por dólar y durante la sesión tocó un máximo de 19.5365 pesos no visto desde el 3 de enero, informó Banco Base.

De acuerdo con la entidad financiera, la depreciación del peso ocurrió a la par de la caída de divisas de economías emergentes, en particular el real brasileño, que perdió 0.66 por ciento y el rand sudafricano que cayó 0.34 por ciento.

Parte de las pérdidas, explicó, están relacionadas a la especulación por riesgos geopolíticos, ya que Donald Trump anunciará si Estados Unidos permanece o sale del acuerdo nuclear con Irán, lo que podría generar volatilidad en el mercado de materias primas, particularmente sobre los precios del petróleo.

Asimismo, incidió que el dólar se fortaleció pues los mayores precios de los energéticos elevan la expectativa de una mayor inflación en Estados Unidos, lo que obligará a la Reserva Federal (Fed) a seguir normalizando sus tasas de interés.

Durante la sesión, el precio del WTI alcanzó un máximo de 70.84 dólares por barril, su nivel más alto desde noviembre de 2014, ante el riesgo de que el acuerdo nuclear con Irán pueda ser terminado por Estados Unidos, lo que potencialmente puede restringir la oferta de crudo iraní al resto del mundo.

# Se precipitó ONU con los 43: México

El gobierno de la República ofreció agotar todas las líneas de investigación en el caso Iguala y continuar trabajando con el mecanismo de seguimiento de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), a fin de llegar a conclusiones este año.

La misión permanente de México ante los organismos internacionales con sede en Ginebra hizo entrega este lunes a la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH), de un documento

### con las observaciones del gobierno de la República sobre el contenido

de un informe sobre las investiga-

ciones del caso Ayotzinapa. La respuesta de las autoridades mexicanas señala que la publicación del informe internacional no atendió a lo dispuesto en el acuerdo entre ambas partes sobre la continuidad de sus actividades en México, del 22 de febrero de 2017, ya que la decisión de publicar ese texto incumple el convenio, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) en un comunicado.

## **HOMENAJE A POLICIAS**



Desfile y homenaje a los agentes Margarita Vera Rivera e Iván Luna Hernández, muertos a manos de delincuentes. Observatorio Ciudadano dijo ayer que aumentó el homicidio doloso en la CDMX. ver página 8



Murió Jesús Kumate, ex secretario de Salud. Enrique Peña Nieto montó una guardia de honor ante el féretro.

# Unidad y diálogo respetuoso: IP

POR AIDA RAMIREZ MARIN

El empresariado mexicano espera zanjar ya la situación que ha prevalecido desde hace algunas semanas entre con el candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, de la coalición Juntos Haremos

Tras la publicación este lunes, de un desplegado firmado por decenas de organismos que conforman al Consejo Coordinador de López Obrador. Por ello, ahora, con el desplegado, se hace un llamado a la civilidad y a la concordia, aunque tam-





Andrés Manuel López Obrador.



Ricardo Anaya Cortés.

Empresarial (CCE), el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos Walther, señaló que ha habido expresiones desafortunadas por parte

bién consideró "natural" que haya momentos de divergencia.



Se incorporará a dos millones de familias a Prospera y se becará a los jóvenes de familias que vayan a la preparatoria. Tendrán lugar garantizado en educación superior.

El aeropuerto podría concesionarse. No es cerrarnos. Es buscar lo que más le conviene a México. Cuando salió Slim dijo que era un gran negocio: que lo haga con su dinero". Ver página 3

Hay cosas que no se deben politizar, no todo debe ser político, donde se construye el nuevo aeropuerto debe tener una lógica técnica, no una lógica política".

### **VENTANA**

Que no queden impunes esas muertes.

### TENSION EUROPEA

Hoy liquidaría Trump el acuerdo nuclear con Irán

## MORELOS

Cae candidato del PT ligado a Los Rojos

## **ORTEGA SE AFERRA**

Sacude nueva ola de protestas a Nicaragua

## OPINION

DIA HABII

Alberto Montoya